



#368

Ser funcionario. El sueño español

- *Si un funcionario no trabaja, ¿es un “desfuncionario”?*
- *¿Qué? Anda, para de decir tonterías y escucha, escucha...*

¡Hola! Soy Óscar. Gracias por acompañarme en un nuevo episodio del podcast de unlimitedspanish.com.

No, la palabra “desfuncionario” no existe, pero sí existe la palabra funcionario. De eso hablamos hoy y de por qué tantas personas aspiran a ello. Además, aprenderás vocabulario interesante sobre el tema.

Recuerda que puedes conseguir el texto de este episodio en mi página web:

www.unlimitedspanish.com
sección podcast.

A veces se dice que el sueño de todo español es convertirse en funcionario. Quizás sea un poco exagerado, pero realmente para mucha gente es su objetivo en la vida.

Pero... ¿Qué es esto de ser funcionario? No, no significa alguien que simplemente “funciona”... ¡Como una máquina! Bueno, si eres un robot y estás aprendiendo español, no quería ofenderte...

Veamos qué dice la Real Academia de la Lengua Española, nuestra amiga para dudas acerca del español, lo define así:

Funcionario: Persona que desempeña profesionalmente un empleo público.

¡Gracias Real Academia! ¡No sé qué haríamos sin ti!
Un día te invitaré a jamón del bueno...

Vale... Continuemos que si no me pierdo. En otras palabras, un funcionario es alguien que trabaja para el Estado. Hay multitud de trabajos de funcionario: médicos, profesores, administrativos, policías...

Y... ¿Quién paga el salario de los funcionarios?
Obviamente el Estado. Pero claro, ¿de dónde consigue el dinero el Estado? Sí, de los impuestos.

Consideremos ahora el proceso de convertirse en funcionario. Lo primero que tienes que hacer es esperar a que la administración convoque plazas para el tipo de trabajo que aspiras obtener.

Cuando se convocan plazas, te presentas a lo que se llama "oposiciones". El opositor tiene que superar un riguroso proceso de selección. Este proceso puede ser largo y difícil, con exámenes y a veces entrevistas y pruebas prácticas.

Hay personas que dedican años de sus vidas a prepararse para las oposiciones. Imagínate. Tu trabajo consiste en estudiar 8 horas diarias durante años para prepararte para un proceso de selección. Tal vez para ciertas oposiciones puede haber 50 plazas disponibles, pero hay miles de candidatos.

Pero, si es tan difícil y exigente, ¿por qué tantos españoles están dispuestos a ser funcionario?

Hay varias razones. La primera y quizás más importante es la estabilidad laboral. En un país donde la tasa de desempleo ha sido históricamente alta, la seguridad de tener un trabajo para toda la vida es muy apreciada.

Uno de los aspectos más sorprendentes de ser funcionario, es que es casi imposible ser despedido. Esto, obviamente, es una gran ventaja porque da mucha tranquilidad.

Otra ventaja muy interesante son los horarios. Se suele trabajar solo 35 horas a la semana, distribuidas de lunes a viernes. Esto supone trabajar solo unas 7 horas al día.

Además, como funcionario puedes solicitar una excedencia. Es un permiso para no trabajar de funcionario y hacer otra cosa. La ventaja es que en cualquier momento puedes solicitar volver a trabajar de funcionario. Es un derecho.

Por último, me gustaría añadir que los funcionarios no suelen estar muy bien valorados por la sociedad española. Aunque hay funcionarios que trabajan con dedicación y eficiencia, existe la creencia generalizada de que disfrutan de privilegios exclusivos y no trabajan lo suficiente.

Ahora, cuéntame, ¿cómo es ser funcionario en tu país? ¿Existen estos privilegios? ¿Quiere la gente trabajar para el Estado? ¡Comenta y comparte tu sabiduría!

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

(mejora tu fluidez)

Muy bien. Pasamos a una mini-historia de preguntas y respuestas. Ya sabes cómo funciona.

Hoy vamos a usar una historia, que por increíble que parezca, es totalmente real.

¡Empecemos!

- Bertín era funcionario y trabajaba como ingeniero en la administración pública.

¿Era Bertín un funcionario de la administración pública o de una empresa privada?

De la administración pública. Era funcionario de la administración pública, no de una empresa privada.

¿Era Bertín un funcionario y trabajaba como médico?

No, no como médico. Era funcionario sí, pero trabajaba como ingeniero.

¿Dónde trabajaba él como ingeniero?

En la administración pública. Él trabajaba en la administración pública.

- Bertín dejó de acudir a su puesto de trabajo.

¿Dejó Bertín de acudir a su casa?

No, no a su casa. Él dejó de acudir a su puesto de trabajo. Es decir, ya no iba a trabajar.

¿Quién dejó de acudir a su puesto de trabajo?

Bertín. Bertín dejó de acudir a su puesto de trabajo.

¿A dónde dejó de acudir Bertín?

A su puesto de trabajo. Bertín dejó de acudir allí.

- Bertín se pasó 6 años sin ir a trabajar, y nadie se dio cuenta.

¿Se pasó Bertín 6 años durmiendo porque tenía mucho sueño?

No, no. Durmiendo no. Se pasó 6 años sin ir a trabajar. Sin acudir a su puesto de trabajo y nadie se dio cuenta.

¿Se dio cuenta la madre de Bertín de que su hijo no iba a trabajar?

No, no. La madre de Bertín tampoco. Nadie se dio cuenta. Nadie prestó atención.

¿Quién se dio cuenta?

Nadie. Nadie se dio cuenta. Es decir, ninguna persona se dio cuenta.

- Cuando se quiso premiar a Bertín por sus 20 años de servicio, se descubrió que no acudía a trabajar.

¿Se quiso premiar a Bertín por tener un salario y no ir a trabajar?

Nooo, no. Eso no. No se quiso premiar a Bertín por eso. Se quiso premiarlo por sus 20 años de servicio, pero se descubrió que no acudía a trabajar.

¿Cuándo se descubrió que no acudía a trabajar?

Cuando se quiso premiar a Bertín por sus 20 años de servicio.

- Finalmente, a Bertín le impusieron una multa de un año completo de salario.

¿Le dieron el premio a Bertín?

No, no le dieron el premio. Lo multaron. Le impusieron una multa.

¿De cuánto fue la multa?

De un año completo de salario.

¿Tuvo que pagar algo Bertín?

Sí. Tuvo que pagar un año completo de salario.

¿A quién le impusieron la multa? ¿Al jefe de Bertín?

No, al jefe de Bertín no. A Bertín. Un año completo de salario.

Muy bien. Este es el final de este pequeño ejercicio. Como he dicho, este es un caso real, y extremo, de lo que pasó con un funcionario. Incluso salió en las noticias.

Como en todas partes, hay funcionarios muy trabajadores y responsables. Por ejemplo, policías, profesores, y administrativos, pero como sabes, siempre hay personas perezosas, no solo en la función pública.

¡Espero que te haya gustado el episodio de hoy!

¿Por qué no echas un vistazo a mis cursos completos en:

www.unlimitedspanish.com

sección productos.

Si tienes alguna duda sobre qué nivel es el tuyo, puedes enviarme un mensaje. En mi página web puedes contactar en la sección “contacto”.

Bueno, nada más por hoy. ¡Hasta la semana que viene!



Óscar Pellus

unlimitedspanish.com